



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx







**Fecha** 

Página .

Sección Mexico

Ya se terminó el tiempo: Barbosa

# Le exigen a Encinas confirmar que no va

SENADOR se dice seguro de que el diputado constituyente no será el abanderado del PRD en el Estado de México; coalición debe ser con Morena, considera

Por Yared de la Rosa > yared.delarosa@razon.com.mx

I coordinador de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Barbosa, pidió a Alejandro Encinas confirme de una vez que no buscará la candidatura al gobierno del Estado de México en una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN).

"Que de manera clara diga que no va a ser candidato de una alianza con el PAN, que ya el tiempo de las disposiciones dubitativas ya se terminó. Yo estoy seguro que Encinas no va a ser candidato, pero lo llamo a que en verdad él lo diga", agregó.

te de Militantes de Izquierda (MIz), nueva corriente del sol azteca, señaló que si el también diputado constituyente no explica si buscará el gobierno de la entidad con apoyo del blanquiazul, parecerá "que está esperando a que las cosas se resuelvan en cada uno de los dos partidos y van a ver ustedes si al PAN le interesa una coalición del PRD".

ALEJANDRO Encinas ha sido dos veces candidato del PRD a gobernador del Edomex: la primera en 1993 y la segunda en 2011. Renunció al partido en 2015.

Insistió que su partido debe hacer coalición en el Estado de México sólo con los organismos políticos de izquierda, como Morena.

'Militantes de Izquierda considera que la alianza que el PRD tiene que impulsar es con el partido Morena. Unificando las candidaturas de ambos partidos se podrá iniciar en el Estado de México una expe-

En conferencia de prensa, el integran-riencia de suma de fuerzas para desmantelar el modelo hegemónico del PRI para 2018", mencionó.

Sobre la insistencia de coligarse con el partido de Andrés Manuel López Obrador, Margarita Guillaumín aclaró que no le ruegan a Morena, sino, argumentó, es un "llamado".

'No estamos rogándole (a AMLO). Es un llamado a todos los hombres que estén en partidos políticos que quieren un cambio sustantivo en la política económica y en la forma de gobernar al país", enfatizó.

Mientras, Carlos Sotelo, integrante de esta misma expresión, señaló que si el CEN acuerda la unión política con el blanquiazul, analizarán si judicializan el proceso como Alternativa Democrática Nacional (ADN) advirtió que lo hará.

"A la luz del resultado veremos qué procede. Hemos conocido la aseveración de los dirigentes de ADN (sobre judicializar el proceso). Vamos a ver en su momento de qué se trata".

Declaró que una coalición del sol azteca y el blanquiazul sólo beneficia a las corrientes que apoyan esta unión, como Nueva Izquierda y Los Galileos.

"Les ha ido bien a ellos, al partido no , porque el partido año con año ha venido decreciendo. Está estrategia (con el PAN) ha ido achicando al PRD. Esta estrategia ha mostrado su profundo fracaso. El partido no se ha fortalecido ".



VII LEGISLATURA



Fecha

19-ENE-2017

Página

7

Sección Hexa

una dirigencia empecinada con este señor (Encinas), a quien ni siquiera le interesa".

# Aspirante pide ya no rogar: nos ha desairado

Por Yared de la Rosa > yared.delarosa@razon.com.mx

EL COORDINADOR del PRD en el Congreso mexiquense, Juan Zepeda, quien se registró ayer como precandidato a la gubernatura, señaló que el sol ezteca le ruega a Alejandro Encinas para que los represente en los próximos comicios cuando "ni siquiera le interesa. Ha desairado al partido".

"De manera reiterada ha dicho (Encinas) que no le interesa. Nunca se ha pronunciado que quiere ser el candidato.

Juega y se escuda de que es constituyente y que sí o que no. Para esto uno debe tener posiciones firmes y él no las ha tenido, pero ahí está la dirigencia, insistiendo que lo encuesten", dijo a *La Razón*.

El integrante de la corriente ADN dijo que la reiteración de la cúpula perredista ha provocado que se contamine el proce-

so de elección del abanderado en la entidad.

"Si desde hace unos meses el PRD hubiera tenido definiciones claras, ya estaríamos preparando la siguiente etapa en el proceso, pero no, tenemos Agregó que mientras unos se quedaron en el PRD "cuando el barco se hundía", otros "agarraron su salvavidas", en referencia a que el también senador renunció a su militancia en 2015, tras la desaparición de 43 estudiantes de Iguala, Guerrero, en el que se vio inmissociado un experredista.

Por separado que el líder de ADN, Hector Bautista, exhortó a Encinas a que se registre "si tiene la voluntad de ir con el PRD", y dijo que en el partido "no hay unidad de coincidencia", pues unos buscan ir con la izquierda y otros con la derecha.

seguirle suplicando al diputado ha contaminado el procesó local: Juar Zepeda; a Encinas ni siquiera le interesa, dice

#### unomásuno

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





19-ENE-2017 **Fecha** 

Página

15

Sección Fotaca d Péxico VII LEGISLATURA

#### PARTIDOS POLÍTICOS... DE

En Edomex poco más de once millones de mexiquenses tienen en sus manos el rumbo de la entidad

Redacción/jredaccion@hotmail.com

n la antesala de la elección federal de 2018, el 4 de iunio están convocados a las urnas más de 11 millones de ciudadanos del Estado de México que deberán elegir al nuevo gobernador para el periodo 2017-2023. De acuerdo con el calendario electoral, el plazo para registrar coaliciones entre partidos políticos vence el 23 de enero y las precampañas se llevarán a cabo del 23 de enero al 3 de marzo, a lo largo de 40 días.

El diputado local mexiquense Juan Zepeda Hernández se registró ante el Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática como aspirante a convertirse en candidato a la gubernatura del Estado de México. Ayer se registró como precandidata para competir por la gubernatura del Estado de México. Delfina Gómez Álvarez, diputada federal y militante del partido Movimiento de Regeneración Nacional

(Morena), quien le apuesta a ser una candidata de unidad.

El Partido Revolucionario Institucional anunció que hay avances en las pláticas con sus aliados de Nueva Alianza (Panal), PVEM y Encuentro Social para concretar una coalición en la elección a gobernador; el próximo viernes podrían darla a conocer. El líder del PRI mexiquense, Carlos Iriarte Mercado, afirmó que están dialogando con esos partidos y esperan llegar a acuerdos.

Del 3 de abril al 31 de mayo, podrán iniciar campaña durante 59 días las y los candidatos que obtengan su registro para poder contender por la gubernatura. Conforme lo establece el artículo 253 párrafo cuarto del Código Electoral del Estado de México (CEEM), la autoridad local deberá sesionar un día anterior, esto es el 2 de abril, para dar a conocer los nombres de las o los candidatos, así como los independientes, la integración de las fórmulas o planillas registradas que cumplieron con los requisitos y los que no lo hicieron para poder contender por el cargo de gobernador.

En el caso de los abanderados independientes, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) avaló la procedencia de las solicitudes presentadas por ocho de los 15 ciudadanos que manifestaron su intención de participar en la próxima elección de gobernador mexiquense bajo esa figura.

Los ciudadanos que deberán recolectar 328 mil 740 firmas hasta el 16 de marzo son Marciano Javier Ramírez Trinidad, Guillermo Eduardo Antonio Ortiz Solalinde. María Teresa Castell de Oro Palacios, Erasto Armando Alemán Mayen, Isidro Pastor Medrano, Vicente Sánchez Fabila, Andrés Cantinca Sánchez y Abelardo Gorostieta Uribe. Cada uno podrá ejercer hasta 20.3 millones de pesos para la promoción y obfención del apoyo ciudadano -firmasque respalden su candidatura.

Durante el tiempo que duren las campañas en la entidad que nunca ha sido gobernada por otro partido que no sea el Revolucionario Institucional (PRI), el árbitro electoral deberá organizar dos debates obligatorios entre todos los candidatos

a gobernador.

Además, los partidos políticos deberán registrar, del 24 al 28 de marzo, sus plataformas electorales, las cuales contienen el conjunto de propuestas que sus abanderados presentarán al electorado y los fundamentos que las sostienen, en aras de obtener su apoyo. Previamente, el Instituto Electoral local deberá aprobar en sesión los topes de gasto de precampaña v campaña.

Con el inicio de las campañas y hasta la conclusión de la jornada electoral del 4 de junio a las 18:00 horas, las autoridades estatales v municipales, así como los legisladores locales, deberán suspender la difusión en los medios de comu-

#### unomásuno

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 19-ENE-2017

Página

21

Sección Estados

nicación social de toda propaganda gubernamental.

Las únicas excepciones a lo anterior serán las campañas de información de las autoridades electorales, las relativas a los servicios educativos y de salud o las necesarias para la protección civil en casos de emergencia.

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó en su sesión extraordinaria del 13 de enero mecanismos que contribuyan a evitar acciones que generen presión sobre el electorado.

Asimismo, evitar el uso indebido de programas sociales y la violación a los principios de equidad e imparcialidad durante los comicios de la entidad mexiquense, así como de **Coahuila**, **Nayarit y Veracruz**, con jornada comicial concurrente el 4 de junio. Durante los tres días previos a la elección y hasta la hora de cierre oficial de las casillas, estará prohibido publicar o difundir por cualquier medio los resultados de encuestas o sondeos de opinión que tengan por objeto

dar a conocer las preferencias electorales de los ciudadanos. Así, el padrón electoral de la entidad mexiquense está integrado por 11 millones 404 mil 253 ciudadanos, de los cuales cinco millones 429 mil 584, que representan 47.61 por ciento, son hombres y cinco millones 974 mil 669, es decir, 52.39 por ciento, son mujeres.

En tanto, el listado nominal está compuesto por 11 millones 251 mil 803 ciudadanos, de los cuales cinco millones 350 mil 752, que equivalen a 47.55 por ciento, son hombres, mientras que cinco millones 901 mil 051, equivalentes a 52.45 por ciento, son mujeres. Durante la elección a gobernador celebrada el 3 de julio de 2011, la Lista Nominal de Electores era de 10 millones 555 mil 669 votantes. Para ello, se imprimieron 10 millones 807 mil 603 boletas electorales y se instalaron 17 mil 489 casillas electora-

La participación ciudadana fue de 46.15 por ciento. La ciudadanía

salió a las urnas a votar por alguno de los tres candidatos registrados: Luis Felipe Brave Mena, del Partido Acción Macional (PAN) y Alejandro Encinas, de la coalición Unidos Podemos Más, integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD). del Trabajo (PT) y Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano. El tercer aspirante y ganador de la contienda, fue Eruviel Ávila Villegas, postulado por la Coalición Unidos por Ti, integrada por el PRI, el Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza. Para la elección, las y los ciudadanos de los estados de México v Coahuila que radican en el extranjero y que solicitaron y activaron su credencial para votar con fotografía, podrán emitir por primera vez su voto para elegir gobernador.

El plazo para la recepción de solicitudes de acreditación como aspirantes a observadores electorales concluirá el 30 de abril.

# **OLAJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha

Sección Rolitica

■ El senador Barbosa afirma que "algunos adefesios cerraron filas con la derecha"

# Perredistas buscan aliarse con AN "para impedir" que López Obrador gane en 2018

Aventuró que el senador con nador con la del PRD "para descierre de filas con la derecha, Coahuila y Nayarit, Barbosa,

#### ALMA E. MUÑOZ

El coordinador de los senadores del PRD, Miguel Barbosa, advirtió que dentro del sol azteca hay quienes pugnan por alianzas con Acción Nacional "para impedir que Andrés Manuel López Obrador llegue" a la Presidencia de la República en 2018. Su intención, sostuvo, es quitarle a la izquierda electoral más fuerte de México entre cinco y 10 puntos.

"Quieren una coalición con el PAN en el estado de México porque prefiguraría la coalición PAN-PRD en 2018. Algunos adefesios del PRD están en ese cierre de filas con la derecha, porque han decidido contribuir a impedir que López Obrador llegue al poder", aseveró.

En víspera de que el Comité Ejecutivo Nacional del sol azteca se reúna para definir las alianzas en los estados de México, Coahuila y Nayarit, Barbosa,

como integrante del bloque de corrientes Movimientos de Izquierda, que se opone a las coaliciones con el PAN, manifestó que continuar con esos acuerdos es "la ruta para la desaparición del PRD".

Aventuró que el senador con licencia Alejandro Encinas no será candidato de una alianza con la derecha al gobierno mexiquense. "Llamo a que de manera clara lo diga", apuntó.

Gilberto Ensástiga, de Patria Digna, afirmó que hay gobernadores y dirigentes perredistas "muy importantes" interesados en la coalición con el PAN para las elecciones presidenciales.

Del mismo grupo, Carlos Sotelo consideró "una desgracia que para las élecciones en Nayarit debatamos (en el PRD) a qué panista postulamos".

Militantes de la izquierda, integrados en el Frente de Izquierda Progresista, Patria Digna y Udena, llamaron a Morena a

unificar su candidatura a gobernador con la del PRD "para desmantelar el modelo hegemónico del PRI para 2018".

En paralelo, Juan Zepeda, ex alcalde de Nezahualcóyotl, se registró ante la Comisión Nacional Electoral como precandidato del sol azteca al gobierno mexiquense, apoyado por Alternativa Democrática Nacional. La corriente movilizó a cientos de personas en apoyo al perredista, quien manifestó que si el CEN impone una alianza con el PAN "habrá fractura".

El senador Luis Sánchez retó a quienes impulsan esos acuerdos a renunciar al partido, mientras el líder de ADN, Héctor Baustista, llamó al PT y a Movimiento Ciudadano a sumarse a la candidatura de Zepeda.







19-ENE-2017 **Fecha** 

Página \_\_\_\_2

Sección LATICIAS

Madero llama a la unidad en el PAN

Ayer iniciaron los trabajos de la Comisión Permanente Nacional del PAN, con la presencia del ex presidente nacional, Gustavo Madero, la diputada Cecilia Romero y los coordi-nadores parlamentarios de diputados, Marko Cortés, Federico Doring y Fer-nando Herrera. Madero llamó a trabajar en unidad para crear una agenda en común y dejar de lado las aspiraciones personales. PUBLIMETRO







La voz de la ciudadania

19-ENE-2017 **Fecha** 

Página

Sección Codo

#### **DELITOS**MAYORES:

ALEJANDRA BARRALES, PRESIDENTA nacional del PRD, dijo que la solución a la violencia en las escuelas no es militarizarlas ni poner más policía o más vigilancia, sino garantizar a los padres de familia condiciones de vida que permitan poner atención a sus hijos.

## **OLA Jornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



19-ENE-2017 **Fecha** 

Página

Sección ESIANOS

- Liama a tormar coalición de izquierdas; panistas rehúsan ceder candidatura al sol azteca

### Ex edil de Neza busca postulación del PRD en Edomex

ISRAEL DÁVILA Y GEORGINA SALDIERNA

TOLUCA, MÉX.

Juan Zepeda Hernández, ex presidente municipal de Nezahualcóyotl, se registró ayer como precandidato del Partido de la Revolución Democrática al gobierno del estado de México y advirtió a la dirigencia nacional que el perredismo mexiquense no aceptará un "candidato importado" o una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN).

Zepeda llamó a los partidos del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Morena a formar una coalición de izquierda para las elecciones de junio próximo. Los partidos tienen hasta las 23:59 horas del lunes 23 de enero para registrar coaliciones.

Acompañado por los principales líderes del perredismo mexiquense, la mayoría de los diputados locales y federales, así como alcaldes emanados de este partido, Zepeda advirtió que insistir en una alianza con el PAN sólo provocará una fractura en el sol azteca.

Explicó que en 20 años ninguna coalición con el PAN le ha dado buenos resultados al PRD, "y mucho menos a la gente".

Mencionó el caso de Puebla. donde los perredistas apoyaron a Rafael Moreno Valle, pero luego éste los persiguió y su gobierno fue "contrario a la gente. (En 2016) nos lo cobraron en las urnas. De tener 18 por ciento de preferencia, nos desfondamos a

3.8 por ciento, apenas para conservar el registro", dijo.

La noche del martes Zepeda pidió licencia a su cargo de diputado local. El legislador estatal Javier Salinas y el ex congresista Jaime López se inscribieron antes al proceso interno.

En tanto, unos 30 panistas mexiquenses encabezados por Manuel Gómez Morín Martínez del Río, nieto del fundador del blanquiazul, enviaron una carta a su dirigente nacional, Ricardo Anaya, en la cual rechazan la pretensión del PAN de ceder la candidatura al

PRD con tal de aliarse para las elección de gobernador.

"Con preocupación nos hemos enterado de que el Comité Ejecutivo Nacional está considerando una coalición con el PRD con un candidato ajeno a las filas panistas". señalan en su misiva. "Esto nos tiene sumamente desconcertados, ya que contraría nuestra expectativa de ir a la contienda con un can-

didato panista, como sucedió con cinco de las siete gubernaturas ganadas por Acción Nacional en junio pasado".

Pidieron a Anaya una cita a la brevedad posible, y recriminaron a la dirigencia que no se haya convocado a una contienda interna para seleccionar al candidato a la gubernatura.

#### Delfina Gómez, por Morena

En Toluca, el partido Morena realizó ayer el registro de aspirantes a la candidatura al gobierno del estado de México. La diputada federal Delfina Gómez Álvarez solicitó su inscripción y aseguró que de obtener la nominación ganará en junio, pues la gente "ya está cansada de este gobierno, que no ha dado respuesta a la necesidades de la población".

La ex diputada federal América Rivera Tavizón también solicitó su registro. De ser aceptadas, ambas podrán realizar precampaña del 23 de enero al 27 de febrero, cuando los militantes del estado votarán en asamblea si se realiza una encuenta o allí se designa a la aspirante.

Sección Metropoli





Fecha 19-ENE-2017

Página

# Juan Zepeda. precandidato del PRD a la gubernatura

- El diputado local con licencia contenderá contra Javier Salinas
- Señala que de concretarse la alianza con el PAN, "habría una ruptura"

#### MISAEL ZAVALA

-metropoli@eluniversal.com.mx

Después de pedir licencia como coordinador del PRD en el Congreso del Estado de México, Juan Zepeda Hernández se registró ayer como precandidato del sol azteca al gobierno mexiquense, por lo que se suma a Javier Salinas en la competencia interna.

Arropado por la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) y una escisión de Foro Nuevo Sol (FNS), el perredista acudió ante el Comité Ejecutivo Nacional del partido para registrar su precandidatura.

En un mensaje ante simpatizantes, el ex presidente de Nezahualcóyotl pidió unir esfuerzos en una alianza y unificar un polo progresista junto a Morena, Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo (PT).

"Cuento con el documento que avala mi registro como precandidato del PRD por la gubernatura mexiquense. La política se hace en las calles y con la gente. Yo hago política con todos aquellos que me dieron la confianza de representarlos", aseguró el perredista.

El martes, Zepeda solicitó licencia al cargo de diputado local y coordinador de los legisladores del PRD.

Tras su registro ofreció una conferencia de prensa donde rechazó buscar una alianza con el PAN, pues su corriente, ADN, busca la conformación de un polo de izquierdas.

"Está comprobado que donde se han hecho este tipo de uniones, el sol azteca no queda bien parado, sino más bien se diluye", criticó.

Advirtió que si la dirigencia nacional del PRD, comandada por Alejandra Barrales, insiste en negociar con el albiazul, "habrá una ruptura en el perredismo mexiquense".

Como parte de su documentación para la precandidatura, Zepeda presentó e hizo público, a través de una página web, sus declaraciones patrimonial, fiscal y de intereses, como parte de un compromiso por la transparencia y rendición de cuentas.

"Yo no tengo nada que esconder. Llevo muchos años en la política y no me he enriquecido de los puestos que he ocupado. Sigo viviendo en la misma casa, no tengo mansiones ni casas blancas", aseveró.

El martes pasado, el vicecoordinador del Congreso del Estado de México también con licencia, Javier Salinas, se registró como precandidato al cargo. El perredista representa a la corriente antagónica de Juan Zepeda, es decir a Nueva Izquierda, mejor conocida como Los Chuchos.

Ambos pelearán en la elección interna para encabezar la candidatura del PRD en el Estado de México.

"Llevo muchos años en la política y no me he enriquecido de los puestos que he ocupado. Sigo viviendo en la misma casa, no tengo casas blancas"

#### JUAN ZEPEDA

Precandidato del PRD a la gubernatura



VII LEGISLATURA



**Fecha** 

19-ENE-2017

Página

Sección vocavo

Divide a albiazul alianza en el Edomex

MAYOLO LÓPEZ

Una posible alianza electoral con el PRD en el Estado de México divide a los panistas.

A cinco días de que termine el plazo para el registro de coaliciones, el dirigente estatal del PAN, Víctor Hugo Sondón, defendió las negociaciones con el sol azteca.

"Si salimos juntos, la elección está ganada. La voluntad del PAN está puesta en la mesa. Tenemos toda la voluntad de ir a competir juntos ", afirmó tras entrevistarse con el dirigente nacional de su partido, Ricardo Anaya.

Sin embargo, un grupo de militantes encabezado por Manuel Gómez Morín -nieto del fundador del PAN-rechazó la eventual alianza con el sol azteca.

"Con preocupación nos hemos enterado que el Comité Ejecutivo Nacional está considerando una coalición con el PRD y con un candidato ajeno a las filas panistas. Esto nos tiene desconcertados ya que contraría nuestra expectativa de ir a la contienda con un candidato panista, tal y como sucedió con 5 de las 7 gubernaturas ganadas en Acción Nacional en junio pasado", dicen en una carta enviada a Anaya.

Por separado, José Luis Durán Reveles, aspirante a la candidatura, dijo estar a favor de la alianza con el PRD, siempre y cuando el candidato "sea azul".

"No veríamos lógico que el PAN apoyara a un candidato de la izquierda. Los números favorecen a Acción Nacional con 20 por ciento de preferencia electoral y el PRD apenas llega al 10 por ciento. Lo lógico es que quien va abajo apove al que va arriba", expuso el ex Alcalde de Naucalpan.

El dirigente del PAN mexiquense, Víctor Hugo Sondón, dijo que ni el ex perredista Alejandro Encinas ni la panista Josefina Vázquez Mota han expresado interés por buscar la candidatura.



19-ENE-2017

Fecha

Página \_\_\_\_\_\_\_

Sección Lexaco

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





# Avala comisión de AN a Guillermo Anaya

Alberto González > m,exico@razon.com.mx

A PESAR DE LOS RECLA-

MOS del senador con licencia Luis Fernando Salazar sobre el proceso interno del Partido Acción Nacional (PAN) para ubicar a su carta más fuerte rumbo a la gubernatura de Coahuila, la Comisión Permanente del blanquiazul avaló las encuestas que indican que el exdiputado federal Guillermo Anaya es el "más competitivo" para ganar la elección.

Aunque aún no lo definió como su abanderado, ya que señaló que el blanquiazul respetará los tiempos electorales para pronunciar su definición sobre el candidato a la gubernatura, dicha comisión ratificó las encuestas que indican este resultado.

"Después de las presentaciones mencionadas, la Comisión Permanente validó que los resultados muestran de manera contundente que, en este momento,

> Guillermo Anaya Llamas es el aspirante más competitivo para ganar la elección de gobernador de Coahuila, estado que tiene la oportunidad histórica de lograr un cambio" indicó la Comisión permanente en un

comunicado.

Sostuvo que se revisaron a profundidad dos estudios de opinión en la reunión y se dieron a conocer los resultados de las demás valoraciones acordadas desde el año pasado en la mesa política con los aspirantes.

La comisión además "hizo un reconocimiento a todos los participantes en el ejercicio, y se enfatizó la necesidad de anteponer el interés superior de México y de Coahuila a cualquier legitima aspiración persona"

Para obtener la medición en Coahuila, Acción Nacional pidió la realización de una encuesta a la empresa Buendía&Laredo y otra más a Varela y

asociados.

SEÑALA que es el más competitivo, según encuestas; ofrecen respetar tiempos para la designación







Fecha 19-ENE-2017

Página

46

Sección \_ Nadam

Acusan a Ricardo Anaya de "falta de compañerismo"

# Se agrava la división en AN tras oficializar la candidatura del otro Anaya

O Un grupo de senadores respalda reponer el proceso de selección en Coahuila

RIVELINO RUEDA
rrueda@elfinanciero.com.mx

VÍCTOR CHÁVEZ vchavez@elfinanciero.com.mx

La división al interior del PAN se agravó anoche, luego de que la Comisión Permanente de la dirigencia nacional designó a Guillermo Anaya como su candidato al gobierno de Coahuila.

Un grupo de senadores, encabezados por Ernesto Cordero, Roberto Gil y Javier Lozano, se solidarizaron y respaldaron la exigencia de su compañero Luis Fernando Salazar, de reponer el proceso interno para la selección de candidato en esa entidad.

Cordero calificó la designación de Anaya como una "falta de compañerismo y de solidaridad" de Ricardo Anaya, dirigente nacio-

Sí fue. Acudió

Gustavo Madero, a

quien le rindieron

homenaje al colocar

sufoto en la sala de

presidentes del PAN.

nal del PAN, y advirtió que se está poniendo en riesgo la posibilidad de que ese partido gane la gubernatura.

Consideró que se ve casi imposible que el Consejo Político Nacional reponga el pro-

ceso de selección de candidato en Coahuila, ya que "tristemente las instancias de decisión del partido se han pervertido muchísimo. Ya no hay pluralidad y sólo están ahí los que son afines a (Ricardo) Anaya". Luego de una larga reunión privada, el PAN concluyó que "Guilermo Anaya es la opción más competitiva para encabezar el cambio de Coahuila".

Ante las inconformidades, explicó en un comunicado que "se revisaron a profundidad dos estudios de opinión" (encuestas) y que se conocieron "las valoraciones acordadas con los otros aspirantes, las entrevistas con los liderazgos, los grupos de enfoque, los análisis de redes sociales, el sondeo a la militancia, entre otros".

Al respecto, Gil Zuarth subrayó que acompañarán a Luis Fernando Salazar en su exigencia de reponer el proceso, sobre todo "que la dirigencia nacional se haga cargo de los compromisos que alguna vez asumió".

Los senadores que también se sumaron a esta exigencia fueron Jorge Luis Lavalle Maury, Salvador Vega Casillas, Javier Lozano Alarcón y Héctor David Flores Dávalos.

Gil enfatizó que Salazar es la me-

jor opción para Coahuila: "Sabemos que su esfuerzo ha sido notable en estos últimos meses. Lo acompañamos en la exigencia de que se reponga el proce-so de designación del candidato y estaremos con

Luis Fernando Salazar".

A la Comisión Permanente dno asistieron los gobernadores ni panistas como Margarita Zavala o los expresidentes del partido, que pertenece a este máximo órgano de deliberación y decisión del PAN.



VII LEGISLATURA



19-ENE-2017

Fecha

Página

8

Sección Nevaa

#### EN MEDIO DE RECLAMOS DE MILITANTES

# Designan a Memo Anaya candidato en Coahuila

CALMA. EL DIRIGENTE NACIONAL, RICARDO ANAYA, CONVOCÓ A LA MILITANCIA A PRESERVAR LA UNIDAD

#### **ESTÉFANA MURILLO**

La Comisión Permanente del Partido Acción Nacional (PAN) ratificó por unanimidad a Guillermo Anaya Llamas como su candidato a la gubernatura del estado de Coahuila, tras determinar que de acuerdo a las encuestas, es su aspirante más competitivo y con mayores oportunidades de ganar las elecciones del próximo 4 de junio.

A través de un comunicado se afirmó que "se revisaron a profun-

didad estudios de opinión (...) que muestran de manera contundente que, en este momento, Guillermo Anaya Llamas es el aspirante más competitivo para ganar la elección de gobernador de Coahuila, estado que tiene la oportunidad histórica de lograr un cambio después de los desastrosos gobiernos de los priistas Humberto y Rubén Moreira".

En medio de acusaciones por presuntas faltas en el proceso interno de selección, así como reclamos de destacados militantes, el órgano partidista oficializó así la designación del ex alcalde de Torreón como su candidato e hizo un llamado a la militancia a no perder el objetivo de lograr la alternancia, el cual consideraron debe estar por encima de cualquier interés personal.

"La Comisión Permanente hace

un reconocimiento a todos los participantes en el ejercicio, y enfatiza la necesidad de anteponer el interés superior de México y de Coahuila a cualquier legítima aspiración personal", se lee en el documento.

Asimismo se advierte que "el PAN será respetuoso de los tiempos legales para que, una vez que lleguen los plazos correspondientes, se acuerden las determinaciones relacionadas con los candidatos a gobernador, alcaldes y diputados locales".

Previo a la determinación de la Comisión Permanente, el dirigente nacional Ricardo Anaya convocó a la militancia a preservar la unidad luego de que senadores del PAN se sumaron a los reclamos contra la dirigencia nacional del partido por abanderar a Guillermo Anaya.

#### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 19-ENE-2017

Página PP-7 Sección Nacion

## Elige PAN a Anaya como candidato en Coahuila

#### SUZZETE ALCÁNTARA

-politica@eluniversal.com.mx

La Comisión Permanente del PAN avaló por unanimidad que Guillermo Anaya, compadre del ex presidente Felipe Calderón, sea su candidato a la gubernatura de Coahuila.

Se quedaron en el camino el senador con licencia Luis Fernando Salazar, quien en estos días reflexionará qué decisión tomar ante lo que llamó "traición" de la dirigencia, por el método de elección, así como la senadora Silvia Garza, el alcalde de Saltillo, Isidro López; el ex coordinador de diputados

Marcelo Torres y el alcalde con licencia de Monclova, Gerardo García.

La Comisión resolvió que Anaya es el aspirante más competitivo.



Luis Felipe Bravo Mena

Ex presidente del PAN y zar anticorrupción del blanquiazul

# "Perdimos en AN democracia por luchas personales"

- Consejo Nacional se quedó sin su esencia, acepta
- El próximo domingo se renovará ese órgano

#### SUZZETE ALCÁNTARA

-politica@eluniversal.com.mx

1 ex presidente nacional del PAN Luis Felipe Bravo Mena dijo que si bien el Consejo Nacional del partido sigue siendo la conciencia analítica del albiazul, actualmente se ha convertido en un órgano de poder, no por las decisiones que toma, sino por la lucha de grupos que puedan dar un respaldo para una decisión al interior de la fuerza política.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Bravo Mena acepta que el PAN ha ido perdiendo democracia por las luchas personales y los métodos de selección.

Asegura que la lucha de facciones ha hecho que pierda el equilibrio, la sensatez, la decisión profunda, pero sobre todo el cuidado de la institución para pasar a manos de grupos o de intereses muy parciales.

#### ENTREVISTA

El consejero vitalicio y presidente de

la Comisión Anticorrupción afirma que el consejo sigue siendo autónomo, peroque al tener la presencia de actores de poder como los gobernadores o algunos liderazgos, se deja de lado los intereses de Acción Nacional por los particulares, que sin bien son legítimos, lastiman la vida interna del partido.

Cuenta que hubo un momento en que el Consejo perdió esa autonomía debido a que desde posiciones de poder se controlaba, ya que comenzó a llenarse de servidores públicos, aunque al final no prosperó del todo y siempre hubo un equilibrio. Razón por la cual se reformaron los estatutos, con la intención de quitarle el control a una sola persona, pero al ser controlado por los poderes fácticos con recursos económicos y burocráticos, es un órgano al servicio de éstos y no del PAN.

Bravo Mena explica que confía en que la renovación del Consejo Nacional de Acción Nacional el próximo domingo sea una verdadera renovación y no quede igual como hasta ahora.

#### ¿Por qué es tan importante el Conseio Nacional?

-Por el hecho de ser la consciencia analítica del partido. En sus inicios era el órgano que decidía cosas de alta envergadura, de decisiones estratégicas delicadas que el presidente del partido y el comité podían escuchar y tener la opinión de la élite del partido para tomar una resolución trascendental. El mismo consejo tenía la facultad de elegir al mismo presidente nacional, era en el sentido correcto de la palabra una aristocracia.

El Consejo Nacional se formaba con los elementos del partido que habían dado testimonio, lucha cívica, que habían encabezado campañas, movilizaciones en defensa de la ciudadanía y todos ellos eran nominados por el consejo, la evolución de la institución lo llevó a convertirse en un órgano de muchas decisiones, ya no sólo la elección del presidente que ahora no la tiene, pues es por voto directo.

Ahoratoma decisiones de orden económico, estratégico, electoral, que han hecho del consejo un órgano de poder,

#### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 19-ENE-2017

Página

PP-7

Sección Nacion

y por eso la lucha es por controlar ese órgano a través de los grupos, ya no se piensa en el mejor, sino en el voto que puede darme un respaldo para una decisión al interior del partido.

Es muy importante el consejo a pe-

"Hago votos para que el consejo vuelva a ser un parlamento para que haya un debate interno no de grupos, para mejorar al partido, no los intereses"

"Tener mayoría en el consejo nacional no garantiza ser el candidato para la Presidencia. El partido es cambiante, nunca se controla 100% de las cosas, finalmente todavía nos queda vida democrática"

sar de la deforma dón que ha sufrido en las reformas esta utarias, es un órgano de altas decision es.

#### ¿Se puede decir que las reformas a los estatutos han deformado al Consejo Nacional?

—Lo transformó, porque al quitarle la facultad de ser el que decidía al candidato presidencial y al presidente del partido, el consejo perdió una de sus principales características que era cuidar a la institución y como se forma de militantes de todo el país y de vitalicios dejó de ser un cuerpo de equilibrio, pero pierde eso para ser un espacio de poder y de lucha de facciones.

Me parece que el consejo ha perdido elementos como el equilibrio, la sensatez, la decisión profunda, el cuidado de la institución para pasar al cuidado de grupos o de intereses parciales.

¿Con esto se puede decir que ya no es autónomo?

—Es autónomo, pero tiene la presencia de actores de poder o de poderes fácticos que no cuidan del partido, sino de sus intereses, como los gobernadores, grupos, entre otros, eso ya no es cuidar la institución, eso es velar los intereses de quien tiene un grupo de consejeros.

#### ¿Era necesario reformar el Consejo Nacional del partido?

—Lo que sucedió fue que las reformas que lo han transformado son reacciones a acciones, porque si hubo en un tiempo la idea de controlar el consejo para controlar el partido, aprovechando posiciones de poder. Llegó un momento en que el consejo estaba lleno de funcionarios públicos, y quien nombraba a los servidores públicos era quien controlaba el consejo; sin embargo, no prosperó del todo, siempre hubo equilibrio, pero a esa intención correspondió cambiarlo para quitarle el control a alguien.

Al final de cuentas, ahora los poderes fácticos —que son los que tienen poder político y capacidad de recursos económicos y burocráticos—vuelven a llenarlo, sólo que el poder está repartido entre varios, no en uno solo.

# ¿Tener mayoría en el Consejo Nacional no garantiza ser el candidato presidencial?

—No, en absoluto, porque el estatuto prevé una elección de militantes no por el consejo, éste podrá orientar el método o decisiones que implique una decisión, pero no es quien define al candidato presidencial. Es falso eso de que el que controla el consejo, controla la elección.

Tener mayoría en el consejo no garantiza ser el candidato. El partido es cambiante, nunca se controla 100% de las cosas, finalmente todavía nos queda vida democrática.

Hemos ido perdiendo la democracia por las luchas personales y por los métodos de selección para evitar división se tiene que llegar a acuerdos cupulares, y ahí comienza a complicarse la cosa. Yo creo que eso ha lastimado la vida democrática del partido. Debo decir que no podemos fiarnos en la vida democrática si no tenemos un padrón de militantes plenamente confiable, porque en la medida que lo tengamos y que la persona que está apuntada no sólo sea militante sino panista, porque al PAN no le sirven miles de militantes, lo que necesita es miles de panistas, que son los que son fieles a los principios y no a las personas, a los caudillos, a los grupos.

Hago votos porque el consejo vuelva a ser un parlamento para que haya un debate interno no de grupos, un análisis para mejorar al partido, no los intereses. En el PAN teníamos una jerarquía: primero México, después el PAN y luego yo. Así era el debate, no interesaba la persona, sino el fin, por eso no había divisiones y no se nos iba la vida en eso.

#### ¿No les ha servido la crisis interna en el partido?

—Parece que no, porque sigue creciendo la pasión por los intereses personales. Concedo que hay aspiraciones legítimas y que bueno que las haya, pero se debe pensar en hacer cosas por el país, no para mí.

El problema empieza cuando las aspiraciones políticas enloquecen, toda división y aspiraciones en el partido se ha vuelto loca, porque está viendo su interés y no el de la institución.

#### ¿El Consejo Nacional puede dar un jalón de orejas?

—Por supuesto que sí, puede dar mensajes, señales, decisiones, manotazos, para disciplinar a quien esté poniendo por encima del partido sus intereses.

Espero que este domingo, cuando se renueva el consejo, sea una renovación, no solamente un cambio de personas, sino un renacimiento, renovar es que renazca la idea de lo que es el consejo, una institución dentro del PAN para servirle al partido no a los grupos ni los intereses.

Esas lecturas de ver quién tiene más son malas, porque eso es de detalle, alguien quiere tomar datos de ahí para ver hacia 2018, pero no se va a ver ahí, por eso espero sea una renovación.







Fecha

19-ENE-2017

Página

8

Sección Hexico

Cuestionan selección de candidato

# Cordero y Gil critican proceso en Coahuila

Por María Cabadas > maria.cabadas@razon.com.mx

enadores panistas consideraron que la postura del dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, pone en riesgo el triunfo del blanquiazul en los comicios que se llevarán a cabo este año en Coahuila, Nayarit y Estados de México.

Ernesto Cordero señaló en entrevista con *La Razón* que Anaya tendrá que asumir el resultado del proceso electoral en Coahuila, al impulsar la candidatura de Guillermo Anaya.

Ernesto Cordero Senador del PAN

"Lo que está poniendo en riesgo es la posibilidad de ganar en este estado. Y sí se puede lograr el triunfo con un candidato que transmita, con un candidato joven y que tenga arraigo, como **AFIRMAN** que la dirigencia nacional deberá asumir el resultado electoral en ese estado; acusan intereses "entremezclados" que contaminan decisiones del partido

es Luis Fernando Salazar"

Roberto Gil aseguró que en el proceso de selección para designar abanderado a la candidatura en la entidad no existió diálogo, reglas claras y negociación política, lo que desató "un desastre interno".

"Este tipo de decisiones (la designación de Guillermo Anaya) están siendo lastimosas y complejas. En lugar de tener claro el objetivo de ganar, estamos desgastándonos en dinámicas internas por falta de reglas claras y por falta también de una agenda leal hacia el partido", señaló.

Sin mencionarlo, Gil agregó que el dirigente queretano tiene "intereses entremezclados, el interés de encabezar un proyecto hacia adelante que contamina las decisiones del partido", agregó el legislador chiapaneco.

El pasado lunes, Salazar acusó de trai-

dor y de haberse apoderado del partido a Ricardo Anaya, en un mensaje que minutos después eliminó de su cuenta de Twitter.

"Confirmo lo que por mucho tiempo me negué a creer: que tenemos a un dirigente traidor, que piensa que el PAN

es un lugar de apuestas, donde también juega la mafia del poder", manifestó el coahuilense.

Un día después, difundió un video en el que calificó como un fiasco el proceso para elegir candidato a la gubernatura de este estado.

## EL ECONOMISTA

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 19-ENE-2017

Página 3 ( Sección PS/14/cs

HAY CASI UNA DECENA DE POSIBLES ASPIRANTES

# Se extiende la baraja tricolor para el Edomex

El 27 de enero será el registro en el PRI estatal

Rolando Ramos **EL ECONOMISTA** 

CON LA mira puesta en la elección presidencial del 2018, el PRI se apresta a nominar a su candidato a la gubernatura del Edomex.

Mantener el poder en territorio mexiquense, donde jamás ha podido gobernar la oposición, representa una prueba de fuego para el priismo nacional por tratarse de la entidad federativa con el mayor número de electores del país.

Además, es la tierra en que el presidente Enrique Peña Nieto nació y gobernó en el periodo 2006-2012.

Al momento, es abundante la baraja de aspirantes a dicha nominación; son al menos ocho.

Alfredo del Mazo Maza, diputado federal y presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara Baja, tendría el aval del mandatario mexicano para convertirse en candidato.

El hijo del ex gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo González. quien ejerció el cargo en el periodo 1981-1986 y es uno de los jefes del

emblemático grupo Atlacomulco, del que forma parte el propio Peña Nieto, buscó también ser el candidato priista a la gubernatura en el 2011 pero la designación, de último momento, recayó en Eruviel Ávila Ville-

gas, actual gobernador del Estado de México.

Entre los priistas hay quienes aseguran que hace seis años Peña Nieto ofreció a Del Mazo Maza que él sería el siguiente candidato del tricolor, a cambio de declinar y dejar la vía libre a Ávila Villegas.

Por aquellos años, el ya dos veces alcalde de Ecatepec habría amagado a su partido con la posibilidad de contender como candidato de la oposición — inclusive el PAN y el PRD intentaron postularlo como candidato común—, de no ser nominado.

El presidente Peña Nieto designó a Del Mazo Maza director del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos en los inicios de su mandato, cargo al que el ex alcalde de Huixquilucan renunció para buscar la diputación federal de mayoría que detenta desde septiembre del 2015 v

deberá dejar ya para poder registrarse como aspirante a la gubernatura.

La secretaria de Educación del Estado de México, Ana Lilia Herrera. aspira también a contender bajo las siglas del PRI; tiene posibilidades reales de alcanzar su anhelo porque cuenta con el respaldo del mandatario mexiquense.

Entrarían a la lista, además, Ernesto Némer, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor: la secretaria general del PRI, ex esposa de Nemer y prima del presidente Peña Nieto, Carolina Monroy del Mazo; el secretario de gobierno del Estado de México, José Manzur; el secretario del Trabajo del gobierno federal, Alfonso Navarrete Prida, el diputado federal y presidente del PRI mexiquense, Carlos Iriarte Mercado e Indalecio Ríos Velázquez, alcalde de Ecatepec.







Fecha

19-ENE-2017

Página \_\_\_\_io\_\_\_

Sección \_\_ abeliani/

La voz de la ciudadania

# Delfina formaliza su aspiración por Edomex

#### POR DALILA RAMÍREZ

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

TOLUCA.— El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el Estado de México cerró toda posibilidad a una alianza con el PRD, el PT u otros institutos políticos para ir a las urnas en la elección a gobernador y en cuyo proceso de selección interno se registró la diputada federal con licencia Delfina Gómez Álvarez ligada al líder nacional Andrés Manuel López Obrador.

Antes del cierre de registro, se inscribió la aspirante América Rivera. Ambas iniciarán precampaña en los próximos días.

#### El partido de López Obrador cierra la posibilidad de alianza con otros partidos, incluidos los de izquierda

te Olivares, señaló que en los próximos días iniciarán una campaña para recolectar firmar y adherir a militantes de otros partidos políticos a su proyecto de unidad que proponen para el estado.

"No veo condiciones para una coalición; seremos muy respetuosos con lo que hagan esos partidos; sí llamamos a los militantes del PRD a que ellos recapaciten y no sigan engordandole el caldo al PAN y al propio PRI. Vemos en las próximas semanas que muchos estarán con el proyecto de Morena, de eso no tengo

El dirigente mexiquen-se de Morena, Horacio Duar-dicho va a ser un cascarón el PRD, pero, insisto, no veo condiciones para una coalición".

Mencionó que irán solos porque una encuesta nacional los coloca en las preferencias como partido y, aunque aseguró, que saben que competirán contra el gobierno y el PRI, trabajaron desde hace meses para la conformación de dos mil 600 comités de defensa del voto.

"Ahí está la encuesta, por primera vez en muchos meses Morena está en primer lugar de intención de voto como partido, la encuesta es como partido, no como candidato".

Añadió que la tarea que les queda es convencer a los mexiquenses que son la verdadera opción en las próximas elecciones.

El próximo 20 de enero, Morena dará a conocer el número de aspirantes que se registraron a la candidatura a gobernador y el 23 del mismo mes iniciará la precampaña de los aspirantes. Mientras que el 26 de febrero celebrará la asamblea estatal y el 3 de marzo se elegirá a la candidata o candidato.

#### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 19-ENE-2017

# Edomex: buscan 2 mujeres candidatura

## por Morena

 La diputada federal Delfina Gómez y América Rivera contenderán por la gubernatura estatal

#### MA. TERESA MONTAÑO

Corresponsal

-maria.montaño@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx. — Al abrir su registro de aspirantes a la gubernatura del Estado de México, Morena recibió los documentos de dos precandidatas, ambas muieres: Delfina Gómez, diputada federal v ex alcaldesa de Texcoco; y América Rivera, ex diputada federal.

La primera en acudir al registro de Morena fue la ex presidenta municipal,

quien aseguró que apuesta a la conformación de una gran alianza ciudadana. Acompañada por el dirigente estatal Horacio Duarte Olivares, la senadora Yeidckol Polevnsky, diputados federales y estatales de ese instituto político, la también diputada federal anticipó que presentará su renuncia al cargo en los próximos días y aseguró que su campaña central se basará en el objetivo de "servir a la gente".

Lo que Morena pretende es servir, demostrarle a la ciudadanía que hay otro tipo de gobierno, otro tipo de servidores públicos, otra forma de maneiar los recursos, porque yo creo que la gente debe tener esa diferencia y lo ha visto con nosotros", indicó.

Por su parte, Duarte Olivares destacó el posicionamiento que está alcanzan-

do Morena en las preferencias electorales, aunque advirtió que la lucha no será sencilla pues enfrentarán una clase política, la del PRI en el Estado de México, que hará todo lo posible por comprar el voto.

Por su parte Yeidckol, ex candidata del PRD a la gubernatura mexiquense en 2005, advirtió que están preparados para enfrentar una guerra sucia por parte del gobierno estatal.

Más tarde se informó que la comisión de procesos internos de Morena, recibió el registro de la ex diputada federal América Rivera, quien habría acudido discretamente a entregar su documentación y se marchó de inmediato, sin informar a la prensa.







19-ENE-2017

Fecha

Página

12

Sección Dallaco

CON PIESY CABEZA

Participan PGR, Sedesol y Fepade

#### CÓRDOVA FIRMA PACTO PARA BLINDAR COMICIOS

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, expresó que el desencanto con la democracia no debe cristalizarse en las elecciones que tendrán lugar este año. Al participar en la firma del anexo al convenio de colaboración para el *blindaje* electoral con la Sedesol, la PGR y la Fepade, Córdova

consideró que debe estimularse la cultura de la denuncia para prevenir delitos electorales y favorecer la imparcialidad de las elecciones.

# **OLAJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





19-ENE-2017 **Fecha** 

Página \_\_\_\_\_ Sección foltica

■ Ordena al INE revisar si es válido excluir los canales 2 y 5 de Televisa en el Edomex

# Valida el TEPJF que 338 emisoras de tv y radio emitan publicidad oficial en comicios

■ Ochenta estaciones transmitirán en el estado de México, Nayarit, Coahuila y Veracruz

#### CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

población.

Si bien en ese aspecto la sala

En diciembre, PAN, PRD, del voto de la ciudadanía".

Encuentro Social y Morena alegaron en el instituto y en sus El Tribunal Electoral del Poder impugnaciones que este acuerdo Judicial de la Federación (TE- rompe con la equidad de la con-PJF) aprobó que 338 emisoras de tienda y tiene un insuficiente radio y televisión puedan vender sustento legal. Esta resolución y transmitir propaganda guber- involucra a 388 emisoras en el namental durante los futuros pro- ámbito nacional, de las cuales cesos electorales, validando el 80 difundirán durante las eleccriterio de que sus señales llegan ciones que se realizarán este año a algunas zonas donde no hay en el estado de México, Nayarit, Coahuila y Veracruz.

Consideraron que dicho crisuperior dio la razón al Institerio es razonable para "garantituto Nacional Electoral (INE), zar los derechos de ciudadanos, también le ordenó revisar si es competidores políticos y conceválido excluir los canales 2 y 5 sionarios, además de útil para de Televisa del catálogo de emi- evitar excesos en la aplicación soras que transmitirán espots de de las normas restrictivas de prolos partidos políticos en el estado paganda gubernamental, ya que si dicha propaganda no puede En su sesión de ayer, los ejercer algún grado de influencia magistrados determinaron que o vulnerar la equidad en la conlas pruebas aportadas no gene- tienda, al no existir un receptor ran convicción suficiente como de tales mensajes, es evidente para desvirtuar lo aprobado por que no puede afectarse la libertad o autenticidad en el sentido

#### Ratifican multa por tuits del Verde

Los magistrados también ratificaron la multa de 7 millones de pesos impuesta al PVEM por los tuits que difundieron en su favor artistas y deportistas durante la veda electoral de 2015.

Dieron la razón a la sala regional especializada que impuso ese monto, porque la conducta del partido involucrado consistió en el incumplimiento al deber de cuidado, de impedir la publicación de los mensajes.

#### Perdonan multa al gobernador de Colima

Los magistrados también quitaron una multa de 36 mil 250 pesos al gobernador de Colima, José Ignacio Peralta, casi 33 mil pesos pesos a cada uno de los partidos de la coalición (PRI-Nueva Alianza, PVEM, PT) por el reparto de dádivas durante los comicios locales.

Según los magistrados, "no existen elementos probatorios suficientes" para acreditar esa ilegalidad, ya que los verificadores adscritos a la Unidad Técnica de Fiscalización del INE "en ningún momento hicieron constar la entrega de pelotas, con despensas y rosca de Reyes, a las personas asistentes a los eventos respectivos".

Reyes Mondragón fue el único magistrado que votó en contra, al considerar que para comprobar la entrega de esos obsequios bastaba con las actas levantadas por la autoridad electoral.

Asimismo, la sala superior ordenó empezar un procedimiento ordinario sancionador contra tres consejeros electorales y tres representantes de partidos políticos ante el organismo local comicial de Quintana Roo, por ejercer supuesta violencia política de género en perjuicio de la consejera Claudia Carrillo Gasca.



Fecha 19-ENE-2017

Página

Sección Dacion

## TEPJF impone multa de 7 mdp al Verde por tuits de 2015

 Según la sentencia, el partido se benefició mediante la red social con la participación de 42 artistas. deportistas y conductores de TV

#### CARINA GARCÍA

-carina.garcia@eluniversal.com.mx

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) cerró ayer el caso de los tuits en favor del PVEM emitidos durante el periodo de veda de las elecciones federales y locales de junio de 2015, al confirmar en definitiva una multa de 7 millones de pesos.

De acuerdo con la sentencia, quedó acreditado que el PVEM se benefició de esa "maniobra propagandística" vía Twitter, en la que participaron 42 artistas, deportistas y conductores.

Por unanimidad, el tribunal ratificó el monto de la sanción impuesta el pasado 18 de noviembre por la Sala Regional Especializada del TEPJF, misma que calculó que pudieron recibir los tuits verdes 163 millones 819 mil 627 personas, lo que dio al PVEM "beneficio electoral en periodo de veda".

Aunque se valoró que pudieron ser mensajes espontáneos, la conclusión fue que se trataron de "mensajes que conformaron una maniobra dirigida a beneficiar al partido".

Esto porque los tuits fueron coincidentes durante periodos simultáneos y con mensajes agrupados con los hashtag #VerdeSiCumple, #BecasParaNoDejar-LaEscuela y #VamosVerde, entre otros.

Entre los tuiteros estuvieron Gloria Trevi, Jorge El Burro Van Rankin, el boxeador Julio César Chávez, Galilea Montijo, Raúl Araiza, Danna Vázquez (Danna Paola), Aleks Syntek, Shanik Aspe, Daniel Bisogno, Irán Castillo, Fabiola Campomanes, Luis García y Mario Domm.

También participaron en la estrategia Miguel El Piojo Herrera (entonces director técnico de la Selección Nacional de Futbol), el jugador Oribe Peralta, el grupo Camila y Andrea Legarreta.

Todos ellos fueron exonerados en

2015 y 2016, pues no se acreditó que hayan sido contratados y aunque la mayoría tampoco habían expresado simpatía previa hacia ese partido, se dejó a salvo su libertad de expresión y lo que los magistrados de la Sala Regional llamaron sus "derechos humanos digitales".

En julio de 2015 esa Sala Regional había multado con sólo 50 mil 472 pesos a Raúl Osorio, entonces candidato suplente del Verde a diputado por el Distrito 29 del Estado de México y al PVEM, por su "falta de deber de cuidado", pues se deslindó de los tuits has-

ta el 6 de junio.